

Zeitschrift: Jahresbericht der Geographischen Gesellschaft von Bern
Band: 42 (1953-1954)

Artikel: Bernische Kartierung zur Zeit der Dufourkarte und Vorarbeiten zum bernischen Kataster
Vorwort: Vorwort
Autor: Locher, Theo
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-323660>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 04.10.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vorwort

100 Jahre sind es nun her, seitdem Oberingenieur Hans Heinrich Denzler mit der kantonal-bernischen Kartierung begonnen hat. Es ist mein besonderes Anliegen, das Werk dieses unermüdlichen Geodäten und Topographen einem weiteren Leserkreis zugänglich zu machen. Denzler ist heute allzusehr in Vergessenheit geraten.

Die vorliegende Arbeit stützt sich auf das Aktenmaterial der bernischen Kartierung im Staatsarchiv, im Bundesarchiv, in der Eidg. Landestopographie und im Kantonalen Vermessungsamt.

Herrn E. Meyer, dem Adjunkten des Staatsarchivs, möchte ich hier für seine stets zuvorkommende Hilfe meinen besten Dank aussprechen, ebenfalls den Beamten der Landestopographie, des Bundesarchivs und des Vermessungsamtes.

Herrn Prof. Dr. F. Gygax gebührt mein Dank für den interessanten Vermessungskurs, der mir die grundlegenden Kenntnisse für die vorliegende Arbeit vermittelte. Bei dieser Gelegenheit möchte ich Professor Gygax ganz besonders für die äusserst klar aufgebauten und spannend vorgetragenen Vorlesungen danken, wie auch für die lehrreichen Exkursionen, die mir zeitlebens in bester Erinnerung bleiben werden. Ihm verdanke ich meine Begeisterung für Geographie und geselliges Wandern!